



波濤を越えて

令和4年度
学校だより
6月号

いちき串木野市立
照島小学校

「梅雨に思うこと」

校長 町田 実徳

梅雨入りして雨の日が多くなり、「うっとおしい」などと思ってしまうがちですが、見方を変えてみると、植物たちにとっては夏前の潤いの季節でもあります。5年生の「米作り体験学習」も始まりましたが、この米作りにも雨は無くしてはならないものです。私たちも、この時期を「楽しい夏への準備の時期」と考えれば、少しはうっとおしさも和らぐのかもしれない。

この時期、子どもたちに気を付けさせたいのは食中毒と熱中症です。食中毒には、細菌性、ウイルス性など様々なものがありますが、特に注意したいのは、細菌性の食中毒。とりわけ、O-157やサルモネラ菌などの細菌等が原因となる食中毒です。このような食中毒に対して身近にできる予防方法は「食品の衛生管理」と言われています。日にちが経過してしまった食品や異臭のする食品は食べないなど、基本的なことを守ることはもちろんのこと、学校に持って行く水筒の衛生管理にも努めたいものです。

また、熱中症は暑さはもちろんですが、湿度も発症の要因となります。新型コロナ対策もまだ必要ではありますが、登下校時など外での活動ではマスクの着用がその要因となる場合もありますので、距離をとってマスクを外すことも必要です。子どもたちでは判断が難しいこともありますので、保護者の皆様の声かけ等のご配慮もお願いします。

さて、そもそも梅雨の語源は何でしょう？ 諸説あるようですが、その一つに中国から伝わった黴雨（ばいう）が梅雨に変化したとされる説があります。黴雨（ばいう）の黴（ばい）はカビ。文字通りカビの生えやすい時期の雨というわけですね。このカビの生えやすい梅雨は、まだしばらくは続きそうです。子どもたちと共に「楽しい夏への準備期間」として考え、乗り切って参りましょう。

梅雨は、雨に濡れたアジサイの花の色が日ごとに濃さを増していく様子に、四季の移り変わりの美しさを感じる季節でもあります。いよいよ1学期も残すところ1ヶ月ほどになりました。今年も新型コロナウイルスの影響で様々なことが思うようにできない状況ではありますが、そんな中でも子どもたちは確実に成長し、小さな花が集まり大きな美しい花を咲かせるアジサイのように、照島小の子どもたちも170人が一つになって美しい花を咲かせてくれています。

5年生の米作り体験活動は、今年も「別府米作り協力会」の皆様にご指導・ご協力をいただきて始まりました。「波濤を越えて隊」（学校応援団）など多くの方々のお陰で子どもたちの学校生活は成り立っています。保護者の皆様・地域の皆様、本当にありがとうございます。

夏休みも近づいてきます。何より子どもたちが無事故で安全に過ごしてほしいと願っています。全員が元気に終業式が迎えらるよう睡眠や朝食をしっかりと、親子共に健康管理に気を付けてください。



照島小学校の特色ある教育活動「サンドクラフト大会」

今年も美しい照島海岸でサンドクラフト大会を行うことができました。1～6年生が混じった班ごとに作りたい砂像を決めており、「ベイマックス」や「ワニ山さん」などが照島海岸に登場しました。上学年が下学年に声をかけながら、協力して活動できました。



5年生タニシ取り初体験！

5年生30人が、今年も米作り協力会の方々にご協力をいただき、総合的な学習の時間に米作りを体験します。初めて田んぼに入る子どもが多く、泥の何とも言えない感触に大騒ぎでした。タニシ取りの後は田おこしのための？短距離走やドッジボールを楽しみました。6月20日（月）田植えの予定です。



串木野養護学校小学部と6年生リモート交流



今年度も感染症防止対策のため、リモート交流となりました。「平川動物園のコアラ『ユウユウ』は何代目でしょう。」「正解は9代目！」「えーっ！」「クイズ1問目から誤答者多数で大賑わいでした。

会える日が待ち遠しいです！

南 瑞穂先生ありがとう！



照島っ子のために、一生懸命授業づくりをしていただき本当に感謝します！本校の卒業生 南 瑞穂さんが、6月7日から2週間教育実習に来られました。国語科と算数科の授業実習では、4年生の子どもたちが真剣に南先生の発問や指示を聞き取って自力解決をする姿、グループで考えを伝え合いまとめる姿に鳥肌が立ちました。南先生と、皆と、学習することが楽しくてたまらない子どもたちの気持ちが伝わってきました。南 瑞穂さんより 明るく元気な子どもたちや優しい先生のおかげで、不安でいっぱいだった実習を無事に終えることができました。母校である照島小学校で学んだことを励みに、先生になることを目指して、勉強を頑張っていきます。本当にありがとうございました。

7月行事予定

- 1日（金） 着衣水泳
- 4日（月） PTA総務委員会 19:00～19:40
- 9日（土） 土曜授業日
- 10日（日） 参議院議員選挙（本校体育館選挙会場）
- 12日（火） 水泳学習発表会
第1回家庭教育学級「桜組」（開講式）
学級PTA（託児支援予定）
- 18日（月） （祝）海の日
- 19日（火） てるてるくらぶの読み聞かせ
- 20日（水） 1学期終業式 12:20下校
※ 3時間授業、給食あり
- 28日（木） 第2回家庭教育学級「桜組」
- 31日（日） 第1回PTA資源回収



米作り協力会でも大変お世話になっている前田 浩二様(別府)に、今年もユリやグラジオラスの花をたくさんいただきました。凜とした美しい花たちが、私たちがやさしい心に導いてくれている気がします。

【お礼・お知らせ・お願い】 ★ 照島小学校区内の危険箇所について



教頭住宅近くの家が倒壊の危険があるため、児童に道路の国道側を通行させています。また、酔之尾公民館近くの通学路で見通しが悪い所に、「通学路 注意・徐行」と「とまれ」の表示をしました。安全に登下校をしてほしいです。

★ 熱中症予防について

「登校前の健康観察表」の取組の継続をお願いします。感染症防止・熱中症防止のためにもお子様の毎朝の丁寧な健康チェックをお願いします。マスクの着用については、人との距離(2m以上を目安)が確保できる場合や会話をほとんど行わない場合、登下校には、マスクの着用を控えてもよいです。しかし、休日等では高齢の方と会う時や病院に行く時はマスクを着用しましょう。

★ 虫歯の治療予約を！

「虫歯は自然治癒しません！虫歯は悪化します！」一人一人歯みがきの仕方は違います。お子様が専門医に直接教えていただく機会を作られてはいかがでしょうか。